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21/2023-1 Ata da 6ª reunião ordinária do CMDI (Conselho Municipal dos 

Direitos do Idoso) de 2023. Aos sete dias de junho de 2023, com início às 8h30, em primeira 2 
chamada, realizou-se a reunião ordinária do CMDI, através de aplicativo de reuniões. 3 
Participaram os seguintes conselheiros, com presença registrada na folha n°37, do livro de 4 
frequência: Poder Público: Carla Ávila dos Santos  (Secretaria Municipal da Assistência 5 
Social), Andreia Aparecida Silveira Malone (Secretaria Municipal de Saúde), Erica Hirata 6 
(Secretaria Municipal de Esporte e Lazer), Willian Meque (Secretaria Municipal de 7 
Planejamento Estratégico, Ciência, Tecnologia e Inovação), Ana Beatriz Camargo de Freitas 8 
(Secretaria da Fazenda), Ana Maria Zanetoni Lemes e Alessandra Zanetoni (Fundo Social de 9 
Solidariedade), Viviane Thomazine Trotti (Vigilância Sanitária Municipal). Sociedade Civil: 10 
Alexandre Kopti Tranjan (Instituto Lar Esperança), Sueli Maria Sanches de Oliveira (Associação 11 
Evangélica Lar de Betânia), Luciana Ribeiro Xavier (Asilo de Schmidt), Maria Cleire de Aguiar 12 
(Lar São Vicente de Paulo de SJRP), Maria Aparecida Batista da Silva (APAE), Walter 13 
Henrique Bernardelli (Associação dos Aposentados da Fundação CESP), Maria Carolina Gatti 14 
(Conselho Regional de Psicologia), Fernanda de Quequi (UNESP), Suzana Maria da Gloria 15 
Ferreira (OAB), Ivone Schimidt Adriano e Eola dos Santos Thomaz de Aquino (Centro de 16 
Convivência da Família Solo Sagrado). Convidados. Mariza Rodrigues (Lar de Betânia). I- 17 
Abertura. O Vice-Presidente Alexandre saudou a todos e iniciou a reunião. Mari Saravali 18 
solicitou a inserção de pauta “aprovação da minuta do decreto da nomeação dos membros que 19 
comporão o CMDI”, aprovada pelos presentes. II- Justificativas de ausências de Conselheiros. 20 
Justificaram ausência: Gian Riccardo Ortunho Galli (Secretaria Municipal dos Direitos da 21 
Mulher, PCD e Igualdade Racial), Maria do Carmo Liria Andreu Gardin (Conselho Regional 22 
Serviço Social) e Euclides Jerônimo (Grupo Civil de Terceira Idade – CCI). III- Posse 23 
conselheiros eleitos em 1º de junho – preenchimento vacâncias. Mari Saravali apresentou os 24 
conselheiros eleitos no processo para preenchimento das vacâncias, sendo Maria Aparecida 25 
Batista da Silva, representando a APAE (Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais), 26 
Walter Henrique Bernardelli, representando a AAFCESP (Associação dos Aposentados da 27 
Fundação CESP), ambos na categoria representativa “apoio/defesa dos direitos das pessoas 28 
idosas”; Suzana Maria da Gloria Ferreira, representando a OAB (Ordem dos Advogados do 29 
Brasil), na categoria representativa “sociedade de profissionais”; Eola dos Santos Thomaz de 30 
Aquino, representando o CCF (Centro de Convivência da Família Solo Sagrado), na categoria 31 
“grupo civil de terceira idade, devidamente constituído”. IV- Aprovação da ata da reunião 32 
anterior (ordinária maio/2023). Mari, secretária operacional, apresentou o documento e 33 
perguntou se alguém tinha considerações e adequações a serem feitas na ata ordinária de 34 
maio/2023. Não houve correções e a ata foi aprovada. V- Ordem do dia. V.a- Aprovação 35 
cadastro ILPI- Mari Saravali comentou que a comissão de Cadastro, Fiscalização e 36 
Monitoramento de Instituições realizou quatro visitas em maio. A Casa de Repouso para 37 
Terceira Idade Santa Fé e Casa de Repouso Doce Lar estavam adequadas e os cadastros foram 38 
deferidos pelo pleno. Em relação às ILPI Acolher Residence e Pensionato House Care, Andreia 39 
comentou que a comissão verificou situações divergentes ao descrito no plano de trabalho, como 40 
falta de evidência das práticas da equipe multiprofissional nos prontuários, número de residentes 41 
superior ao da capacidade total, entre outros. A comissão elaborou ofícios sugerindo as 42 
adequações aos planos de trabalho com a prática aplicada, para que o cadastro no CMDI seja 43 
deferido posteriormente. Os ofícios nº35 e nº36 foram apresentados e aprovados para 44 
encaminhamento. V.b- Aprovação dos termos de cessão de uso 01, 02, 03 e 04/2023 45 
referentes aos termos de fomento 12, 13, 14 e 16/2022. Willian comentou que, conforme 46 
definido na reunião de maio/2023, os termos apresentados foram encaminhados à assistência 47 
jurídica da SEMAS (Secretaria Municipal de Assistência Social) para reavaliação e após, a 48 
Diretoria Executiva sugeriu alteração do primeiro parágrafo da “Cláusula Primeira-Do Objeto” 49 
para: “O presente Termo tem por objeto a cessão de uso gratuito, a CESSIONÁRIA, de 50 
equipamentos e materiais permanentes a serem utilizados no imóvel situado à (logradouro)”. Os 51 
quatro documentos foram aprovados com a nova redação. Mari fará a impressão e fará contato 52 
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com os 53 envolvidos para coletar as assinaturas. V.c- Composição comissões 

permanentes (Cadastro, Fiscalização e Monitoramento de Instituições; Legislação; 54 
Chamamento Público. Mari Saravali comentou a necessidade de ter mais conselheiros nas 55 
comissões permanentes. Apresentaram-se os conselheiros Maria Batista, Suzana e Walter para 56 
comporem a Comissão de Cadastro, Fiscalização e Monitoramento de Instituições; e Suzana para 57 
compor a comissão Legislação. A comissão Eleitoral permanecerá formada para a execução do 58 
próximo processo para preenchimento das atuais vacâncias da Sociedade Civil. V.d- Aprovação 59 
dos encaminhamentos sobre denúncia. Mari Saravali expôs que o CMDI recebeu denúncia 60 
anônima via telefone, informando que havia uma mulher idosa, “morando” na UPA Santo 61 
Antonio, há quase um ano. A Presidente Mari foi apurar a denúncia e confirmou a presença da 62 
idosa MAM, com 82 anos de idade, internada na UPA desde novembro de 2022, quando chegou 63 
desnutrida, desidratada e com baixa acuidade visual. No momento, a idosa se apresenta com 64 
quadro nutricional melhor, deambulando, aguardando a realização da cirurgia de catarata, motivo 65 
da dificuldade visual. Mari fez contatos com representantes do MP (Ministério Público), das 66 
Secretarias Municipais de Assistência Social (SEMAS) e de Saúde, assim como ILPI 67 
filantrópicas para possível acolhimento. Mari Saravali fez a leitura do relatório da visita, que 68 
apresentou sugestões de enviar ofício ao Secretário de Saúde solicitando a viabilização da 69 
cirurgia de catarata, e enviar o relatório da visita ao MP. Carla informou que o caso foi discutido 70 
na reunião de Colegiado e ficou agendada nova visita à idosa para realizar escuta e verificar se a 71 
vontade de ir para ILPI se mantém, uma vez que a idosa falara em ir para casa. Luciana 72 
comentou que participou da reunião do Colegiado, onde houve divergência na definição do grau 73 
de dependência da idosa, e ficou agendada visita em conjunto com a Assistente Social do Lar 74 
São Vicente de Paulo, para checagem do grau de dependência. Andreia alertou que deve ser 75 
considerada a condição social da idosa. Após os relatos, ficou definido de não enviar o relatório 76 
ao MP até que as ações se esgotem, e aprovado o envio do ofício nº34 ao Secretário de Saúde.  77 
V.e- Aprovação da minuta do decreto da nomeação dos membros que comporão o CMDI. 78 
Mari Saravali apresentou o documento elaborado comentando que a nomeação dos membros é 79 
feita pelo Prefeito, de acordo com a Lei do CMDI. A minuta foi aprovada e será enviada à 80 
SEMAS para encaminhamentos. V- Informes. V.a- apresentação do saldo das contas do 81 
FMDI (Fundo Municipal dos Direitos do Idoso). A palavra foi passada ao conselheiro 82 
tesoureiro Willian que informou os saldos existentes nas contas bancárias até 30 de abril de 83 
2023, sendo: R$1.062.570 (um milhão e sessenta e dois mil e quinhentos e setenta reais) na conta 84 
CAIXA; R$349.204,00 (trezentos e quarenta e nove mil e duzentos e quatro reais) na conta 85 
Banco do Brasil, e R$15.911,00 (quinze mil e novecentos e onze reais) na conta Banestes, 86 
totalizando saldo de R$1.427.686,00 (Um milhão e quatrocentos e vinte e sete mil e seiscentos e 87 
oitenta e seis reais). A previsão de desembolso em 2023 é de R$316.773,00 para Associação de 88 
Reabilitação Assistencial; R$184.440,00 para o Lar São Vicente de Paulo; R$124.816,80 à 89 
Associação Evangélica Lar de Betânia; R$200.000,00 à Associação e Oficina de Caridade Santa 90 
Rita de Cassia, e R$71.461,00 ao Instituto Lar Esperança, devido às parcerias do Chamamento 91 
Público de 2022. Subtraindo o valor total dos desembolsos previstos do montante em conta, 92 
ficará saldo de R$530.195,00 disponível para novo Chamamento Público. V.b- Encontros 93 
regionais com DRS e GVS/Rio Preto. Mari informou que a Divisão Regional de Saúde e o 94 
Grupo de Vigilância Sanitária da região de Rio Preto se reúnem mensal e virtualmente com 95 
representantes de ILPI para discussões técnicas operacionais. O convite da reunião é estendido 96 
aos conselheiros. V.c- Adiamento do evento de conscientização de violência contra a pessoa 97 
idosa. Mari informou que o evento foi adiado para outubro devido à necessidade de discussão e 98 
amadurecimento do fluxo de notificação de violências pactuado no município, entre as 99 
Secretarias. Mari enviará o fluxo pactuado por e-mail aos conselheiros. Encerramento. Nada 100 
mais a tratar, Alexandre agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, e eu, Ivone 101 
Schimidt Adriano, 1a Secretária, lavrei a presente ata. 102 


